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¡Cenaoz! Con la “Z” del Zorro.
Bueno, buenas tardes a 

toda Venezuela, domingo 17 de 
enero ya, domingo 17 de enero. Y 
aquí estamos en esta hermosura, en 
esta casa centenaria, frente… o más 
que enfrente, en medio del Waraira 
Repano, nuestra montaña hermo-
sa, nuestra montaña sagrada.

Aquí estamos, hoy hemos veni-
do a inaugurar lo que es la sede de 
este proyecto pionero desde Vene-
zuela para América Latina, desde 
Venezuela para el mundo, la sede 
del Centro Científico Nacional del 
Ozono de Venezuela, aquí estamos, 
precisamente.

Aquí está el ministro de Salud, 
doctor Carlos Alvarado; nos acom-
paña la ministra almirante del In-
terior, Carmen Teresa Meléndez; 
y está el doctor Ojeda, experto en 
ozonoterapia, y además director 
fundador y pionero de la ozono-
terapia en Venezuela, el Cenaoz. 
¡Nace el Cenaoz! Y todo lo que tie-
ne que ver con la ozonoterapia para 
la salud integral de los venezolanos.

Doctor, acompáñeme aquí y en 
nombre del Padre, del Hijo y del 
Espíritu Santo, en nombre de nues-
tra patria, inauguramos la Cenaoz, 
Cenaoz.

Bueno, un micrófono, vamos 
entonces aquí a conocer de la voz 
del doctor Ojeda.

¿Cómo se siente, doctor Ojeda?

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Muy bien, mi Comandan-
te, muchas gracias, muchas gracias 
por estar aquí. Y muchas gracias 
por acompañarnos en la inaugu-
ración de este centro que va a dar 
impulso a la ozonoterapia en Vene-
zuela, al estudio y a la divulgación 
de todo lo que tiene que ver con la 
ozonoterapia.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Aquí estamos en esta 
sede…

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Por acá, mi comandante, 
esta es el área de recepción donde 
van a estar los pacientes cuando lle-
guen al centro, aquí se les hace el 
recibimiento, se les abre su ficha y 
de ahí pasas al área de consulta.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Esto que tenemos por acá 
a mano izquierda es el salón de re-
uniones, que va a llevar el nombre 
del padre de la ozonoterapia en Ve-
nezuela, el doctor Sergio Viti Paga-
nelli, que recientemente nos…

Presidente Nicolás Maduro 
Viti Paganelli, correcto, famoso en 
el estudio de la ozonoterapia.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Sí señor. Este es el salón 
de reuniones, aquí se va a ejecutar 
todo lo que tenga que ver con con-
ferencias, divulgación, teletransmi-
siones, todo lo que tenga que ver 
con ozono, a nivel nacional e inter-
nacional.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Una sede, una casa centena-
ria que ha sido recuperada y va a 
ser la sede nacional, precisamente. 
Por aquí podemos observar toda la 
zona…

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Mi Comandante, vamos a 
ver por acá…

Presidente Nicolás Maduro 
Micrófono, para que te escuchen.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Por acá a mano derecha va-
mos a ver el área de tratamiento.

Presidente Nicolás Maduro Va-
mos a verlo, adelante.

Director del Centro Científi-
co Nacional de Ozono, Luis Oje-
da Arenas Donde están todos los 
equipos.

Presidente Nicolás Maduro Tu 
palabras vaya adelante.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Gracias, mi Comandante.

Esta sala es una sala donde se va 
a hacer el tratamiento de pacientes 
para aplicación de autohemotera-
pia, que es ozono endovenoso.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas El paciente se sienta, estos 
son los equipos.

Este es uno de los equipos más 
modernos que existe a nivel mun-
dial, es un equipo de tecnología ale-
mana. Podemos ver cómo funciona.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, es la sala de tratamiento.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Sí, señor.

Presidente Nicolás Maduro 
Aquí tenemos parte del personal, 
como podemos ver. Y cada perso-
nal tiene todo su equipo.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Sí, señor.

Aquí tenemos a un médico, que 
es el doctor Richie Terán, trauma-

tólogo especialista en ozonoterapia, 
la licenciada Chinchilla, enfermera 
especialista en ozonoterapia.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Richie Terán, doctor, Te-
rán. Licenciada Chinchilla, ¿cómo 
está? Saludos por allá.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas En todas estas áreas son 
camillas, stivanes donde se puede 
aplicar el tratamiento en todas las 
modalidades de ozono. Podemos 
atender tres pacientes al mismo 
tiempo.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Ya vamos a explicar to-
das las modalidades, todos los be-
neficios, todos los impactos que el 
ozono tiene para la salud. Venezue-
la entonces inaugura este Centro 
Nacional Científico para la Inves-
tigación y la aplicación del ozono.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Sí señor, sí señor.

Presidente Nicolás Maduro Un 
paso gigantesco, un paso gigantes-
co que estamos dando precisamen-
te hoy domingo 17 de enero. Este es 
el tercer domingo…

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas En la planta alta, mi Co-
mandante, tenemos el área admi-
nistrativa y por aquí tenemos el 
área donde hasta el set de…

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Vamos entonces, para seguir no-
sotros explicándole a nuestro pue-
blo los alcances, los beneficios del 
ozono, el Cenaoz, nace el Cenaoz, 
tremenda sede, pues. Saludo a to-
dos, compañeros, compañeras, mi-
nistros, ministras, mi saludo muy 
especial.

INAUGURACIÓN DEL CENTRO CIENTÍFICO NACIONAL DE 
OZONO Y BALANCE DE LA LUCHA CONTRA EL COVID-19
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Por favor proceda, ministro de 
Salud, y empezamos precisamente, 
mi saludo, pues. Domingo, domin-
go, domingo. Este es el tercer do-
mingo ya de enero. Tercer domingo 
de enero.

Y teníamos desde diciembre —
con su permiso—, desde diciembre 
esta actividad para inaugurar el Cen-
tro Nacional de Ozono, el Cenaoz, 
para activar todo lo que tiene que ver 
con esta terapia tan importante.

Yo quisiera que… Fíjense uste-
des, nosotros descubrimos, yo per-
sonalmente descubrí las ventajas, la 
fortaleza del ozono utilizado como 
terapia en el mes de junio, gracias 
al general en jefe Vladimir Padrino 
López, al mayor general Hernán-
dez Dala y al canciller también, el 
canciller Arreaza.

Ahí ordené a la Comisión Pre-
sidencial del Covid-19 que hiciera 
una investigación y precisamente 
me entregara un informe, como a 
los 15 días me entregaron un in-
forme completo de todas las posi-
bilidades, de todos los beneficios, 
de todas las ventajas del ozono 
para utilizarlo como terapia com-
plementaria en el tratamiento del 
Covid, como terapia preventiva, 
terapia preventiva para fortalecer 
la salud, preparar el cuerpo, mira, 
para enfrentarse al Covid si el Co-
vid llegara. Y como terapia curativa 
complementaria, que ha dado be-
neficios extraordinarios, impresio-
nantes de verdad.

Nosotros hicimos un estudio 
completo, dirigido por la Comi-
sión Presidencial, por el Ministerio 
de Ciencia de Venezuela, por nues-
tra ministra presidenta del Consejo 
Científico, doctora Gabriela Jiménez.

Y, bueno, ahí fue cuando yo de-
cidí en el mes de septiembre fue, 
decidí firmar el decreto presiden-
cial para crear el Centro Científico 
Nacional del Ozono de Venezuela. 
Y aquí nace el centro nacional.

Yo quisiera que el doctor Oje-
da, bueno, nos diga, en el caso del 
coronavirus ha habido un debate 
interesante, pero nosotros nos que-
damos en el debate, en lo que tú 
dices, y en lo que yo digo, en un di-

mes y diretes, nosotros hemos ido 
a la confirmación científica aquí 
en Venezuela y hemos compartido 
precisamente a nivel internacional 
experimentos, más que experimen-
to, desarrollo de proyectos científi-
cos que han sido muy exitosos.

Si pudiéramos comentarlo, por 
favor.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Buenas tardes, mi Coman-
dante.

Efectivamente, desde hace mu-
cho tiempo se viene usando el ozo-
no a nivel experimental, pero con 
base científica, y fundamentalmen-
te en el caso del Covid-19, tanto en 
Venezuela como en muchos países 
de Latinoamérica y en Europa ya 
se tienen pruebas con bases firmes 
de su acción y de su efectividad 
en el tratamiento preventivo, para 
fundamentalmente la estimula-
ción del sistema inmunológico de 
los pacientes que potencialmen-
te tienen más riesgo, y en el caso 
de los pacientes que ya sufrieron 
la patología, pues, ayudarlos en la 
recuperación. ¿Okey? El ozono es 
un potente antiinflamatorio, es un 

potente antiinfeccioso, tiene efec-
to un inmunomodulador, eso está 
comprobado desde hace muchos 
años, con la rigurosidad del méto-
do científico se han hecho investi-
gaciones muy serias. Hay publica-
ciones por expertos en la materia, 
a nivel nacional e internacional, y 
nosotros ahora aquí en el centro 
científico pretendemos darle un 
impulso, tanto al estudio como a 
la aplicación y a la regularización 
del uso del ozono en Venezuela. El 
ozono se puede utilizar en el área 
médica, en el área odontológica, en 
el área veterinaria, y lo que es más 
conocido en el mundo es en el área 
de desinfección de superficies y 
ambientes.

Sin embargo, hay unas caracte-
rísticas…

Presidente Nicolás Maduro 
Eso es lo que ha sido de mayor uso 
en Venezuela, por ejemplo, purifi-
car aires acondicionados en sitios 
cerrados se utiliza mucho el ozono, 
y, bueno, el ozono lo mata todo ahí, 
garrapatas, lo que usted le ponga 
ahí...

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 

Arenas Es cierto, se usa en hospi-
tales…

Presidente Nicolás Maduro 
Acaba con todo esos animalitos in-
visibles. Y también se utiliza a nivel 
hospitalario, en quirófanos…

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Correcto, en hospitales y 
aeropuertos se usa mucho.

Presidente Nicolás Maduro 
Hospitales y aeropuertos.

Pero nosotros hemos ido mu-
cho más allá en el estudio del uso, 
como debe ser, sustentado científi-
camente, en este caso del Covid-19 
se hizo un estudio muy importante. 
Yo quisiera la opinión del ministro 
de Salud también, compañero Car-
los Alvarado, que viene llegando de 
Cuba precisamente y Cuba nos dio 
un apoyo de impulso fundamental. 
El comandante Fidel Castro Ruz 
ya en 1986- 1990 fundó el primer 
instituto de ozono de toda Améri-
ca Latina y el Caribe, y uno de los 
primeros del mundo, así que Cuba 
tiene un desarrollo impresionante, 
impresionante en el desarrollo de 
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estas terapias que a nivel científico 
se han comprobado son muy be-
neficiosa en general para la salud, 
pero en particular para el Covid-19.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Maldonado 
Correcto. Sí, Presidente, efectiva-
mente, como decía el doctor Ojeda, 
el ozono se viene utilizando desde 
hace décadas, principios del siglo 
pasado y tiene múltiples usos, es 
un antiviral, antibacteriano, anti-
micóticos, para hongos, y uso se 
ha venido propagando incluso para 
la regeneración de tejidos, para el 
tratamiento de úlceras de presión, 
para la recuperación de fracturas; 
es decir tiene múltiples usos, por-
que una de las cosas más importan-
tes que llega es que aumenta la pre-
sión de oxígeno en el organismo, 
que es la energía que le da al cuer-
po, es la gasolina del organismo el 
oxígeno, y eso contribuye a mejorar 
prácticamente todos los procesos 
en el organismo.

Desde que usted dio la instruc-
ción y con la compañía de la misión 
médica cubana, pues, ya tenemos 
varios aparatos a nivel nacional y 
esta terapia se está utilizando como 
terapia complementaria con muy 
buenos resultados a nivel del país. 
Ya son estudios que están por pu-
blicarse, pero además nos hemos 
basado en investigaciones que no 
solamente las hemos hecho en Ve-
nezuela, sino en países latinoame-
ricanos, en Argentina, en España 
hay centros como este y más gran-
des dedicados al estudio del ozono.

Y una de las bondades más im-
portantes de este centro es que tiene 
una capacidad docente y de inves-
tigación, desde acá se van a coor-
dinar grandes investigaciones para 
nuevos usos del ozono a nivel na-
cional, y, por supuesto, para la con-
tribución de la salud en el mundo.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Nosotros tenemos que 
publicar el estudio que hemos he-
cho, casi un 95 por ciento de efec-
tividad en el uso del ozono para el 
tratamiento de pacientes con Co-
vid-19.

Ha sido impactante la capacidad 
para aumentar todas las condicio-
nes físicas del paciente para en-
frentar el coronavirus, la capacidad 

para elevar su saturación de oxíge-
no es verdaderamente, pudiéramos 
decir única, milagrosa y además la 
ozonoterapia funciona como un 
perseguidor del coronavirus, si lo 
pudiéramos llamar de esa manera, 
en el cuerpo, funciona para estabi-
lizar el cuerpo.

Yo quisiera otros comentarios 
del doctor Ojeda, por favor.

Director del Centro Científico 
Nacional de Ozono, Luis Ojeda 
Arenas Sí, efectivamente, mi Co-
mandante.

El ozono cuando se utiliza en 
cualquiera de las vías de aplicación, 
que son múltiples, ¿verdad?, el pro-
duce una estimulación del sistema 
inmunológico al aumentar la per-
fusión tisular de oxígeno a los teji-
dos.

Hay un control del estrés oxida-
tivo, que es el principio de casi to-
das las patologías del ser humano, 
y en esa área es donde el ozono es 
fundamental.

Podemos ver que dependiendo 
de la condición previa del paciente, 
la respuesta generalmente es inme-
diata y eso se puede complementar 
inclusive con el tema de la adminis-
tración de otras sustancias, que no 
necesariamente son medicamen-
tos, pero que mejoran el estado ge-
neral de salud del paciente.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Bueno, todo esto tiene 
que ver también con la capacidad 
científica, la masificación hablaba 
el doctor Carlos Alvarado. Ese plan 
está hecho y debe ser asumido con 
todo lo que tiene que ver el Minis-
terio de Salud, la Misión Barrio 
Adentro 100% Salud, bajo la con-
ducción del Centro Nacional del 
Ozono.

Vamos a llevar el ozono y la 
ozonoterapia a todos los CDI, es el 
primer paso sólido de masificación 
que nosotros tenemos que llevar 
adelante. Todo eso se ha conver-
sado, se han encargado lo que es 
la construcción de las máquinas 
necesarias para la ozonoterapia. Y, 
bueno, yo aspiro que en este primer 
semestre del año 2021 avancemos 
firmemente en la masificación de la 
ozonoterapia, porque además tiene 
grandes beneficios para la salud, 

para la salud integral del ser huma-
no, para el tratamiento de afeccio-
nes traumatológicas, de afecciones 
y problemas de la columna.

Quiere decir que en las Salas de 
Rehabilitación Integral, los SRI la 
ozonoterapia puede llegar perfecto 
para el tratamiento de cuántos pa-
cientes que nosotros, son miles de 
pacientes que vemos en las Salas de 
Rehabilitación Integral, en las SRI, 
miles de pacientes con afecciones 
en columna, con afecciones en el 
sistema óseo.

Bueno, no sé cuántos uso tiene. 
Ahora debe comenzar la etapa, con 
la inauguración de esta sede central 
del Centro Científico Nacional del 
Ozono, la Cenaoz, debe empezar 
la etapa de masificación del cono-
cimiento, del conocimiento, y ma-
sificación de la aplicación de toda 
la ozonoterapia a nivel nacional, 
ozonoterapia precisamente. Hemos 
dado pasos firmes nosotros para ir 
construyendo todo el Sistema Pú-
blico de Salud, para ir agregando 
al Sistema Público de Salud todo lo 
que tiene que ver con las novedades 
científicas en su momento. Noso-
tros estamos precisamente en este 
centro nacional como producto de 
un esfuerzo especial para el desa-
rrollo de las ciencias de la salud, las 
ciencias de la salud al servicio de la 
familia venezolana, al servicio del 
pueblo venezolano.

Y, bueno, nació precisamente del 
combate al Covid. Es lo que he veni-
do afirmando desde el año pasado, 
almirante en jefe, comandante es-
tratégico operacional, bienvenido; 
ministra Eneida Laya, bienvenida, 
es lo que he venido afirmando pre-
cisamente. Y a lo que le pido mayor 
dedicación personal, intelectual, 
física-humana, al equipo del Mi-
nisterio del Poder Popular para la 
Salud, a todo el equipo de Barrio 
Adentro, la Misión Barrio Adentro 
100%, vamos a construir en esta 
etapa, como lo estamos haciendo, 
pero con mayor dedicación, el Sis-
tema Público de Salud del país, un 
sistema público gratuito y de cali-
dad, es fundamental, es una bata-
lla fundamental; es una batalla que 
nosotros debemos asumir.

Y precisamente vamos a hacer 
un pase ahora a la alcaldesa Erika 
Farías, para que en el bloque 1 y 
2 de la parroquia 23 de enero, allá 
junto a la comunidad del 23 de ene-
ro, nosotros veamos cómo estamos 
avanzando en el despliegue, empe-
zando este año 2021, el despliegue 
de las brigadas médicas, de las bri-
gadas de salud, y todas as jornadas 
necesarias de diagnóstico tempra-
no de pacientes.

Adelante, alcaldesa.

Alcaldesa del Municipio Boli-
variano Libertador, Érika Farías 
Un saludo, Presidente.

Bueno, estamos celebrando jun-
to a usted y al pueblo esa victoria, 
lo que es el inicio de ese instituto 
que usted acaba de inaugurar para 
todo lo que es el estudio y aplica-
ción de una terapia tan importante, 
como es la del ozono.

Efectivamente, la semana pasa-
da hicimos la primera videocon-
ferencia donde asistieron nuestra 
ministra Carmen Meléndez, el jefe 
de la ZODI, todo los equipos del 
Ministerio de Salud, Instituto Ve-
nezolano de los Seguros Sociales, 
la Misión Barrio Adentro, toda la 
Misión Médica Cubana de Cara-
cas, el partido, las organizaciones 
del Poder Popular para analizar el 
plan maestro de nuestra Comisión 
Nacional Contra el Covid y la apli-
cación de ese plan en la ciudad de 
Caracas.

Ya arrancamos en las 46 Áreas 
de Salud Integral Comunitarias que 
tiene la ciudad, y los 736 módulos 
consultorios Barrio Adentro, don-
de en cada uno de ellos ya tenemos 
un médico, gracias a nuestro pue-
blo y también a la Revolución Cu-
bana, tenemos un médico en cada 
uno de esos consultorios, que ha 
arrancado la pesquisa territoriali-
zada.

Vamos a estar trabajando en las 
2.600 comunidades que tiene la 
ciudad de Caracas en varias áreas. 
Primero la pesquisa, detección de 
personas que teniendo los sínto-
mas se apliquen la prueba y poder 
nosotros atender a las personas que 
salgan positivo.

Luego también estamos traba-
jando, Presidente, en la población 
vulnerable, todos los planes de pre-
vención e información en la pobla-
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ción vulnerable, es decir personas 
con obesidad, con problemas res-
piratorios, hipertensos, diabéticos, 
las personas de la tercera edad, y 
muy importante las embaraza-
das, para prevenir este contagio en 
tiempo de gestación. 

Igualmente hemos activado, 
Presidente, las salas de sensibiliza-
ción y las brigadas de prevención 
popular que usted orientó instalar 
en la ciudad de Caracas, tenemos 9 
mil brigadas de prevención popu-
lar que están desplegadas garanti-
zando que se cumpla el protocolo 
de bioseguridad, y, bueno, aquellas 
personas que insisten en no atender 
a este mecanismo de prevención, 
son enviados a las salas de sensibi-
lización para que escuchen todo lo 
que implica el riesgo, pero también 
las medidas de prevención y pro-
tección con relación al Covid-19.

Es importante también decirle, 
Presidente, que con la ZODI y con 
el Ministerio de Interior y Justicia 
hemos activado un plan evitar ac-
tividades que puedan ser foco de 
contagio en nuestras comunidades, 
y, bueno, estamos trabajando en 
todo eso. Pero como usted bien lo 
decía, estamos acá en el 23 en com-

pañía de la Autoridad Única de Sa-
lud, nuestro pueblo, nuestros mé-
dicos, promotores, gente del Poder 
Popular, y está con nosotros la lide-
resa aquí del sector, la compañera 
Dayerlin, quien nos va a decir rá-
pidamente, Dayerlin, ¿cómo se está 
desarrollando el plan de pesquisa 
de sensibilización y de prevención 
con relación al Covid en esta zona 
tan importante de la ciudad como 
lo es la Parroquia 23 de Enero?

Jefa política de la Parroquia 23 
de Enero, Dayerlin Rivero Bueno, 
muchísimas gracias jefa, muchí-
simas gracias Presidente obrero, 
hermano, camarada. Nuestro agra-
decimiento de la Parroquia 23 de 
Enero y de Caracas, por el apoyo 
constante que usted le da a nuestro 
pueblo en este momento de difi-
cultades, donde esta pandemia se 
puede convertir en algo nefasto, y 
nosotros lo convertimos en orga-
nización popular, donde en cada 
módulo octagonal como el que 
tenemos acá, Manuelita Sáenz, ge-
neramos un punto y círculo, en el 
cual, bueno, la UBCh, los CLAP, 
las brigadas de prevención, los mo-
vimientos sociales, y cada uno de 

los compañeros y compañeras que 
hace vida en este Punto y Círculo, 
se unifican con la doctora médica, 
en este caso venezolana, y nues-
tros hermanos médicos cubanos 
para chequear y hacer seguimiento 
a cada uno de los casos, sin mayor 
complejo, nuestra comunidad, bue-
no, abierta sus puertas para el che-
queo, porque entiende que de esto 
depende la seguridad, y bueno, la 
vida de todos y todas.

Nosotros aquí en la Parroquia 
del 23 de Enero contaos con 3 
ASIC, y los 3 ASIC ya han dado no 
sólo una vuelta, sino que en algu-
nos casos ya se han dado 3, 4 vuel-
tas en chequeo, casa por casa, cons-
tante; chequeo, incluso el contacto 
permanente entre los Comités de 
Salud y la familia de nuestro terri-
torio, organizados, porque esto es 
un campo de batalla y el Covid-19 
tiene que unificarnos en el territo-
rio. La Misión Médica tanto cubana 
como venezolana hermanados con 
nuestro pueblo y nuestro partido 
en un solo gobierno; todos y todas 
como un gobierno popular gober-
nando Caracas. Bueno, y agradeci-
dos con nuestra alcaldesa, y nuestra 
Autoridad Única de Salud que nos 

acompañan en todos los retos que 
nos planteamos.

Alcaldesa del Municipio Boli-
variano Libertador, Érika Farías 
Es así Presidente. Bueno, le damos 
el pase por si tiene alguna pregun-
ta o alguna observación, o alguna 
orientación que nos dé en este des-
pliegue que hemos iniciado  en Ca-
racas, y tiene como objetivo ir a las 
2.600 comunidades, y atender a las 
cerca de 700 mil familias que exis-
ten en la ciudad de Caracas.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Estábamos atendiendo 
las explicaciones de Érika y de esta 
lideresa de ahí del bloque 1, 2 de 
23 de Enero, Dayerlin, escuchán-
dola atentamente, porque precisa-
mente de eso se trata. El método 
venezolano tiene como base la Mi-
sión Barrio Adentro, la medicina 
preventiva, la medicina familiar, 
la medicina comunitaria. Esa es la 
base del método venezolano. Y las 
brigadas médicas, las brigadas mé-
dicas. Nosotros tenemos que estar 
atentos, activar energizar, electri-
zar —si es necesario— las brigadas 
médicas, las brigadas médicas; to-
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das las brigadas que están confor-
madas por médicos, médicas; las 
brigadas sanitarias, enfermeros, 
enfermeras, los Comités de Salud, y 
que son dirigidas en el terreno por 
lo que decía Dayerlin, por las ASIC, 
por las ASIC, las Áreas de Salud In-
tegral Comunitaria, las ASIC, las 
Áreas de Salud Integral Comunita-
ria, creación de la revolución, crea-
ción de la Misión Barrio Adentro, 
fundada por nuestro comandante 
Hugo Chávez precisamente. Esta 
es la virtud, la fortaleza del méto-
do venezolano para combatir esta 
pandemia que llegó, que está por 
allí, Érika, Dayerlin, doctores, doc-
toras por ahí está.

Estuve viendo una declaración 
doctor Alvarado, doctora Jiménez. 
Estuve viendo una declaración al-
miranta en jefa, Cilita estaba con-
migo cuando vi esa declaración, 
primera combatiente, una decla-
ración de uno de los creadores de 
la vacuna AstraZeneca de Oxford. 
Él decía que el coronavirus llegó 
para quedarse, y se va a quedar por 
siempre, decía él.

Las vacunas, sin lugar a dudas, 
son una esperanza, pero solo son 
una esperanza. No quiero ser agua-
fiestas con nadie, pero es la verdad, 
las vacunas son una esperanza que 
vamos a fructificar, y se irán per-
feccionando al paso del año, 2, 3. 
Seguramente las vacunas contra el 
coronavirus dentro de 5 años ten-
drán mayor efectividad, durarán 
más tiempo en la protección; den-
tro de 10 años serán más efectivas, 
mucho más; como ha pasado con 
todos los procesos de todas las va-
cunas que la humanidad ha creado, 
que la ciencia ha creado. Por ahora 
son una esperanza, una esperanza, 
y nosotros tenemos que hacer un 
manejo responsable de las vacu-
nas. Nosotros estamos haciendo 
un banco de vacunas del ALBA. 
Me ha informado la vicepresidenta 
ejecutiva que estuvo en Cuba de vi-
sita oficial, fue recibida por el pre-
sidente Díaz-Canel, por el Primer 
Ministro, por la Comisión de Coo-
peración Cuba-Venezuela, y pre-
cisamente llevamos las propuestas 
de crear un Banco de vacunas de la 
Alianza Bolivariana para los Pue-
blos de Nuestra América, un Ban-
co de vacunas para poder nosotros 

satisfacer las necesidades de vacu-
na de todos los países del ALBA, y 
más allá de los países de América 
Latina y el Caribe que podamos 
ayudar con el Banco de vacunas, 
vamos hacia el Banco de vacunas 
del ALBA, el Banco de medicamen-
tos del ALBA precisamente.

Bueno. Método venezolano, el 
método venezolano, el 7 + 7, ya va-
mos a hablar. Aquí tengo informe 
de cómo ha evolucionado en esta 
semana la pandemia en los últimos 
días, ya lo voy a dar.

Bueno, pero me gustaría saber 
Dayerlin, Érika precisamente cuá-
les son las tareas que en estas sema-
nas se asumen dentro del 7 + 7 en la 
comunidad. Adelante.

Alcaldesa del Municipio Bo-
livariano Libertador, Érika Fa-
rías Presidente. Bueno, una de las 
tareas que estamos haciendo con 
mayor fuerza es todo el despistaje, 
igualmente la información a tra-
vés de todas las estructuras del Po-
der Popular y nuestro partido en 
cuanto a las medidas y protocolos 
de bioseguridad que no podemos 
abandonar, porque, bueno, en la 
prevención —como usted lo ha di-
cho— está la clave. Pero queríamos 
también, Presidente, decirle que en 
esa búsqueda, pues, de ideas que 
usted nos ha convocado de cómo 
podemos seguir haciendo más para 
ayudar a nuestro pueblo y para pro-
teger la salud de nuestro pueblo, en 
articulación con el gobierno del 
Distrito Capital y Ministerio, las 
instituciones de salud, la Alcaldía, 
desarrollamos un plan para hacer 
todos los trabajos de remodelación 
y reparación de áreas de salud que 
en nuestra ciudad hay. Y hemos de-
finido , junto a la Misión Médica 
Cubana, que en 44 salas de reha-
bilitación que han sido acondicio-
nadas, vamos a instalar el Plan Post 
Covid, terapia post Covid, porque 
hemos visto que muchas personas 
que ya pasaron el virus quedan con 
algunas afectaciones, fundamen-
talmente en el sistema respiratorio, 
y hemos convocado a un conjun-
to de terapeutas y compañeros de 
medicina natural, y médicos tam-
bién que nos ayuden pues a que ese 
efecto que queda posterior a la en-
fermedad, pueda también ser aten-

dido y aliviado producto de estas 
prácticas que estamos desarrollan-
do. Y bueno, forma parte, pues, del 
trabajo que estamos haciendo, que 
vamos a hacer y que vamos a seguir 
sumándole la información, la pre-
vención, el control con las Fuerzas 
Armadas, la policía, la organiza-
ción popular para erradicar el virus 
con conciencia; mucha conciencia, 
mucha organización como dice 
la compañera Dayerlin. Y bueno, 
todo el equipo médico desplegado 
para atender a cada uno de los pa-
cientes y a cada uno de los compa-
ñeros de las comunidades.

Presidente Nicolás Maduro 
Excelente. Dos cosas fundamen-
tales que reivindico de esta lúcida 
intervención de Érika, primero: ir a 
buscar los casos sintomáticos, muy 
importante, donde estén, y rápida-
mente darle la protección de hospi-
talizarlo, de acuerdo al nivel en que 
se encuentren; es muy importante. 
Tenemos que profundizar “Julito”, 
Carlos, ministro, vicepresidenta 
ejecutiva. Tenemos que profundi-
zar en toda esta etapa de arranque 
del año, tenemos que profundizar el 
despistaje y todas las medidas para 
atender a las personas que tienen 
el coronavirus; es muy importan-
te, muy importante, reanimar las 
14 mil brigadas médicas de visita 
casa por casa; me voy a empeñar en 
eso, en que lo logremos reanimarlo 
al máximo nivel. Bueno, no es fá-
cil, tienen casi un año recorriendo 
casa por casa; en diciembre se hizo 
una programación para un des-
canso navideño; en diciembre nos 
volvimos locos, todo el mundo pa’ 
la calle ¿verdad? Ustedes saben que 
es verdad, pues, yo no estoy min-
tiendo, en diciembre nos volvimos 
locos. Bueno, es un momento de 
sanar la locura de diciembre, esta-
mos en esa fase, en esa fase precisa-
mente. Y lo otro es muy importan-
te, tomen nota equipo médico, muy 
importante nacionalizar, llevar a 
nivel nacional el plan especial de 
terapias y atención de los enfermos 
post Covid, muy importante, for-
ma parte del método venezolano, al 
paciente no se le abandona, no se 
le olvida, después de que ya pasa y 
da negativo en su PCR. No, segui-
mos con el paciente atendiéndolo: 
con terapias respiratorias, con tera-
pias físicas, atendiendo otras mani-

festaciones que queda post Covid, 
quedan otras manifestaciones ¿ves? 
A veces hasta por 6 meses, a veces 
hasta por 8 meses. Es parte de las 
cosas que está enfermedad malévo-
la tiene contra el cuerpo humano.

Así que es muy importante 
Érika; muy bien Érika, te felicito, 
sigan en el casa por casa con las 
brigadas médicas, personalmente 
Érika, tú como alcaldesa de Ca-
racas, articulados con las fuerzas 
del Poder Popular, articulados con 
las comunas, con los consejos co-
munales, articulados con los lide-
razgos, jefes y jefas de calle, jefes 
y jefas de comunidad, con el in-
menso Poder Popular que hemos 
construido durante años, el Poder 
Popular para la salud del pueblo 
para la salud popular. Vamos Érika 
al combate, a la batalla y a la victo-
ria de la salud y de la vida. Saludos 
por allá 23 de Enero. Dayerlin que 
Dios te bendiga. A todos y a todas, 
gracias, gracias.

Vámonos directo al Guárico, 
pues. De eso se trata, de construir 
un sistema de salud robusto, nuevo, 
nuevo, y de mantenerlo. No se trata 
de levantarlo y después se abando-
na; no, las cosas hay que hacerlas 
bien, y hay que hacerlas bien siem-
pre, siempre.

Vámonos al Guárico, allá está 
este líder maravilloso del pueblo 
del Guárico, José Vásquez, en una 
jornada de despliegue de las briga-
das comunitarias, y en la inaugura-
ción del Consultorio Médico Popu-
lar tipo II que lleva el nombre del 
doctor José Gregorio Hernández, 
en San Juan de los Morros. Adelan-
te Vásquez.

Gobernador del estado Guá-
rico, José Vásquez Gracias Presi-
dente, le saludamos desde San Juan 
de los Morros, en el Municipio 
Roscio, aquí en la comunidad La 
Ceiba, donde está también nues-
tra Universidad Rómulo Gallegos, 
su rectorado. Hoy en compañía de 
nuestro ministro César Trómpiz, 
ministro de Educación Universi-
taria, de nuestro rector José Luis 
Berroterán, así mismo la Autoridad 
Única en Salud, Rainer Rondón, y 
el doctor Lucio Díaz. Hemos ve-
nido hoy en conjunto a activas las 
Brigadas de Salud Comunitaria, y 
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también su activación en todo el 
estado, cumpliendo sus instruccio-
nes, pero también, Presidente, en el 
marco de esta activación de las bri-
gadas, hoy entregarle un módulo 
de atención de salud tipo II a esta 
comunidad, en unión con la Uni-
versidad Rómulo Gallegos.

Presidente queremos, con su 
anuencia, inaugurar junto a César 
este consultorio médico popular 
tipo II que va a estar dispuesto para 
la universidad. Inaugurado gracias 
a todos estos jóvenes profesionales.

César yo quiero que le explique-
mos al país, y también a toda esta 
comunidad en qué consiste este 
consultorio.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación Universita-
ria, César Trómpiz Buenas tardes 
Presidente, gobernador, todas las 
autoridades, por el esfuerzo con-
junto que hemos hecho para que 
este espacio se integre al Sistema 
Nacional Público de Salud con este 
consultorio tipo II llamado Doctor 
José Gregorio Hernández. También 
tenemos el área de farmacia, tam-
bién tenemos esta área de emergen-
cia. Estos consultorios sirven adi-
cionalmente para el área  pediatría, 
para el área de obstetricia, medici-
na preventiva.

Aquí nosotros podemos ex-
pandir una atención a 17 mil 230 
personas que están ubicadas en la 
Comuna Agua del Castrero. Este 
espacio también sirve para la for-
mación de médicos para nuestra 
patria, desde la gobernación, el go-
bierno nacional y el potencial de la 
universidad que usted señor Presi-
dente está impulsando en esta bata-
lla nacional por la salud de nuestro 
pueblo. Gobernador.

Gobernador del estado Guári-
co, José Vásquez Gracias César.

Sí, Presidente, es muy importan-
te decirle que usted hace unos días 
nos instruyó activar todas estas bri-
gadas, decirle que en todo el estado 
tenemos 322 brigadas ya en el día 
de hoy activadas, y también hacien-
do el seguimiento y evaluación a 
los posibles casos que puedan tener 
desde las comunidades.

Yo quiero, Presidente, una de las 
brigadistas, además líder del Poder 
Popular de esta comunidad para 
que nos dé su comentario, y ade-
más invite a todas las comunidades 
para la incorporación plena.

Ella es Carmen Moreno. Bien-
venida a Carmen, ¿qué nos puedes 
decir?

Brigadista Carmen Moreno 
Muy buenas tardes, señor Presi-
dente, desde aquí en la comunidad 
La Ceiba estamos muy agradecidos 
porque esta brigada no simplemen-
te vamos a captas a nuestras perso-
nas y prevenirlas del Covid, vamos 
a salvar vidas, vamos a salvar a tu 
pueblo, Presidente, que está espe-
rando, que te queremos, que cree-
mos en tu proyecto.

Por eso aquí en este momento 
muy agradecida con todo ese apo-
yo, y téngalo por seguro, señor Pre-
sidente, que aquí nuestro pueblo se 
salva, Guárico salud para adelante.

Gobernador del estado Guári-
co, José Vásquez Gracias, Carmen, 
por esas hermosas palabras.

Bueno, Presidente, continuamos 
nuestro trabajo en la articulación 
de un solo gobierno, veamos cómo 
la unidad de acción, en este caso a 
través de la universidad con sus es-
tudiantes, con sus médicos, con sus 
profesores, punto y  círculo al trabajo 
comunitario. Al trabajo nada ni na-
die le gana, Presidente, a pesar de las 
complejidades, a pesar de las dificul-
tades, aquí estamos nosotros dándole 
la cara al pueblo, sirviéndole al pue-
blo para satisfacer las necesidades.

Gracias, Presidente, por su apo-
yo.

Adelante.

Presidente Nicolás Maduro 
Gracias a ustedes.

Desde aquí aplausos.

¡Qué hermosa imagen de José 
Gregorio Hernández!, verdadera-
mente, nuestro José Gregorio Her-
nández, nuestro santo pueblo. José 
Gregorio está con nosotros y nos 
acompaña y cada vez tiene más po-
der, más poder milagroso, más luz 
para el pueblo. Porque José Grego-
rio ama al pueblo, sobre todo a los 
humildes, a los más humildes.

José Gregorio tiene… Es como 
la Revolución Bolivariana José Gre-
gorio, porque ama es a los más hu-
mildes, busca a los más humildes 
para curarlos, para atenderlos, para 
darles esperanza y salud. José Gre-
gorio Hernández.

Qué bello que un centro de sa-
lud, ahí en la comunidad La Ceiba, 
como dice Carmen, la comunidad 
La Ceiba llegue para darle salud. 
Eso es lo que tenemos que hacer, 
seguir construyendo el Sistema Pú-
blico de Salud de calidad gratuito, 
construirlo.
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Miren, tú eres el ministro de Sa-
lud, Carlos, doctor Carlos, gradua-
do en la Universidad Central de 
Venezuela, ¿verdad?

Aquí está Julito Rodríguez, jefe 
de la misión médica en Venezuela, 
la misión cubana. Ustedes tienen 
que ser un súper equipo hermana-
do, son. Todos los viceministros, 
todos los jefes de ASIC, ASIC.

¿Cuántas ASIC tenemos a nivel 
nacional? Las Áreas de Salud Inte-
gral Comunitarias.

Ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Maldonado 
Quinientas noventa y tres.

Presidente Nicolás Maduro 
Quinientas noventa y tres.

Ustedes tienen que comunicarse 
con los 593 jefes de ASIC perma-
nentemente, esa es su tarea, directo 
¿verdad?

Así como la ministra del Interior 
se comunica con los cuadrantes de 
paz, más de 2 mil.

Ministra del Poder Popular 
para Relaciones Interiores, Justi-
cia y Paz,  Carmen Meléndez Ri-
vas Dos mil trescientos sesenta y 
nueve.

Presidente Nicolás Maduro 
Dos mil trescientos sesenta y nueve 
cuadrantes de paz para la seguri-
dad. Y 593 ASIC.

Esa es la nueva estructura, la 
nueva geometría del poder que 
hablaba el comandante Chávez y 
que bien le gusta hablar al ministro 
Ricardo Menéndez, conoce bien el 
tema, la nueva geometría del poder.

¿Del poder para qué? Para la sa-
lud, para la educación, para la se-
guridad; Poder Popular para la sa-
lud, para la vida en este caso.

Y garantizar que todos los hos-
pitales estén atendidos, todos, to-
dos atendidos. Todos los CDI, to-
dos los SRI, todos los ambulatorios, 
junto a los Comités de Salud, junto 
a Dayerlin, junto a Carmen; fíjense 
pura mujeres, puras mujeres lidere-
sas de base de su comunidad, de las 
familias de la comunidad, la mujer 

tiene más sensibilidad, la mujer 
tiene algo especial de sensibilidad 
para escuchar, para entender, para 
atender y para actuar. Es una gran 
labor. Estamos haciendo, como 
dice Cilia, de tripas corazones para 
traer todos los insumos médicos, 
producto de la persecución crimi-
nal del imperio norteamericano 
contra Venezuela, persiguen has-
ta una curita, persiguen hasta una 
curita, que no llegue a Venezuela ni 
una curita.

Pero afortunadamente tenemos 
una buena alianza con la industria 
farmacéutica nacional para produ-
cir en Venezuela todo lo que hace 
falta en Venezuela, y tenemos bue-
nos amigos en el mundo para traer 
por los caminos verdes todo lo que 
necesita Venezuela.

Ya van a empezar a llegar nuevos 
envíos de insumos médicos en ge-
neral de medicina y nuevos envíos 
para el Covid-19, ya van a empezar 
a llegar para comenzar toda la ca-
dena de suministros del 2021. Así 
que hay que hacer un trabajo dia-
rio, Alvarado, metódico, para eso 
hace falta un método, metódico, de 
análisis, de acción.

Si ustedes ven que hay algún 
problema me consultan directa-
mente, hay esto, ¡pim, pum, pam! Y 
yo le busco solución.

Si hay que aprobar determinada 
cosa, ustedes me consultan, ¡pim, 
pum, pam! Y yo le busco acción, 
decisiones, decisiones. Nosotros 
tenemos que construir el más po-
deroso Sistema de Salud Público 
gratuito y de calidad que se haya 
conocido en la faz de la tierra. Esa 
es la gran meta y nosotros, tenemos 
que construirlo.

Está establecido así en nuestra 
Constitución de manera taxativa. 
Pero está establecido en el Plan de 
la Patria histórico que nos dejará el 
comandante Chávez. Y es el pro-
yecto bolivariano, un Sistema Pú-
blico de Salud gratuito y de calidad 
para todos y para todas.

Bueno, continuemos, vámonos 
a Falcón en esta jornada de activa-
ción, reanimación, energización de 
las brigadas médicas, de las briga-

das sanitarias en la visita casa por 
casa.

Víctor Clark, desde Pueblo Nue-
vo, ¿qué nos dices?

Adelante, Víctor.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Un saludo, presidente 
Nicolás Maduro, desde la Penínsu-
la de Paraguaná, Municipio Falcón, 
nos encontramos en Pueblo Nuevo, 
parroquia Pueblo Nuevo, capital de 
este municipio Falcón.

Me acompaña nuestra alcaldesa 
Vileyvis García, nuestro secretario 
de Salud, Jesús Osticochea y todo 
el equipo médico desplegado para 
lograr que comenzando este año 
2021, con su orientación podamos 
seguir haciendo todo el esfuerzo 
médico, todo el esfuerzo de despis-
taje, todo el esfuerzo de atención y 
poder nosotros controlar cualquier 
efecto de propagación que poda-
mos estar teniendo presente en 
el estado y en el país, y al mismo 
tiempo anticiparnos y poder noso-
tros tener los despistajes debidos y 
por ello hemos iniciado, cumplien-
do la orientación que ha instruido 
como parte de todo el equipo pre-
sidencial para atender el Covid-19, 
nos encontramos aquí en la comu-
nidad de Pueblo Nuevo, Municipio 
Falcón. Y yo quiero que podamos 
mostrar lo que estamos realizando 
en cuatro municipios priorizados 
donde tenemos casos activos hoy 
en el estado Falcón.

Vamos ahorita a entrar aquí a 
una familia y poder mostrarles to-
das las tomas de prueba que estamos 
haciendo de PCR, las pruebas que 
estamos haciendo con el antígeno 
al mismo tiempo y lograr atender a 
cualquier familia, a cualquier caso 
que pueda tener síntomas leves, mo-
derados y poder nosotros lograr la 
atención debida y por supuesto evi-
tar cualquier complicación.

Así que yo quisiera compañero 
doctor Jesús Oticochea, secretario 
de Salud, que podamos explicarle 
a Venezuela lo que se está hacien-
do desde el Municipio Falcón, 
desde la Península de Paraguaná 
en el estado Falcón, y poder avan-
zar cumpliendo los lineamientos 
que ha orientado el estado presi-
dencial para atención de Covid en 
Venezuela.

Secretario de Salud del estado 
Falcón, Jesús Oticochea Sí, efecti-
vamente, un saludo presidente Ni-
colás Maduro, hoy desde el Muni-
cipio Falcón estamos mostrando lo 
que venimos haciendo en nuestras 
22 Áreas de Salud Integral Comu-
nitaria, con lo que es bueno el des-
pistaje ampliado para nosotros po-
der detectar pacientes sobre todo 
en condiciones leves.

Hoy nosotros tenemos cuatro 
municipios priorizados, como lo es 
Colina, Carirubana, Miranda y el 
Municipio Falcón, donde estamos 
realizando con los métodos diag-
nósticos de PCR, tenemos aquí el 
equipo de antígeno también opera-
tivo, las pruebas rápidas y también 
estamos nosotros realizando lo que 
son las pruebas para el control de 
los pacientes que tenemos hoy in-
gresados en nuestro centros centi-
nelas.

Nosotros bajo las orientacio-
nes de nuestro gobernador Víctor 
Clark, incluso en las semanas de 
flexibilización, continúa este equi-
po realizando los diferentes despis-
tas, los diferentes abordajes, y por 
supuesto, bueno, nosotros cumpli-
remos su orientación a cabalidad 
para seguir manteniendo el Covid 
de manera leve en el estado Falcón.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Como hemos podido 
ver, Presidente, se le ha realizado la 
prueba de PCR a esta familia Már-
quez, así como se está haciendo 
en la casa, en el hogar de la fami-
lia Márquez lo estamos haciendo 
en 150 hogares que se ha tomado 
como muestra el día de hoy en el 
municipio Falcón, específicamente 
en la parroquia Pueblo Nuevo. Es la 
orientación, y desde el estado Fal-
cón nosotros seguimos comprome-
tidos con la salud del pueblo falco-
niano, comprometidos con la salud 
del pueblo de Venezuela, como us-
ted lo ha orientado, y vamos ade-
lante a seguir venciendo  que este 
año bicentenario, este año boliva-
riano de Carabobo sea el porvenir 
y la salud y la vida del pueblo de 
Venezuela y del pueblo de Falcón.

Adelante, presidente Nicolás 
Maduro.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, muy bien, Víctor Clark des-
de Falcón, Pueblo Nuevo.
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Ahí, en la casa de la familia 
Márquez, tiene un porche grande, 
y, bueno, coordinado en la comu-
nidad con el consejo comunal, con 
el Comité de Salud del consejo co-
munal, la familia Márquez presta 
su porche para una jornada domin-
guera y vienen las familias vecinas.

Este es el Poder Popular, este es 
el método venezolano, para quien 
le interese. Por lo general estos pro-
gramas los domingos lo ven todos 
los periodistas estos de las agencias 
internacionales, de las televisoras, 
por lo general. Pero estas cosas 
donde Venezuela da pasos buenos 
para ellos no es noticia, no les in-
teresa. Les interesa cuando pueden 
descubrir algo malo, o cuando pue-
den inventar algo sobre el país y 
combinan una verdad a medias con 
una mentira, hacen una mezcolan-
za, hacen una merengada y la me-
rengada de veneno la lanzan contra 
Venezuela todos los días en las ca-
bleras, en los medios de comunica-
ción, todos los días los merengadas 
sobre Venezuela.

Y no se quieren dar cuenta de 
que hay una Venezuela de verdad, 
una Venezuela profunda. Y es esa 
Venezuela de ahí, de la casa hu-
milde que es prestada para que la 
brigada médica actúe. Y que esa 

experiencia humilde de Venezue-
la —almirante—, esa experiencia 
humilde de Venezuela —ministra 
de Ciencia, ministro Alvarado— es 
una experiencia que pudiera ser to-
mada por los poderosos del mundo 
para mejorar la salud de Europa, de 
Estados Unidos, de Brasil, de Co-
lombia, humildemente si tomaran 
un poquito la experiencia de los 
países humildes que luchamos con 
amor por nuestro pueblo.

Vámonos a Maturín, allá preci-
samente en la parroquia El Corozo, 
Urbanismo Patria Nueva. Allí está 
una visita casa por casa, precisa-
mente en el Área de Salud Integral 
Comunitaria, la ASIC que lleva el 
nombre de La Cruz, una ASIC or-
ganiza precisamente las 593 ASIC 
activadas.

Allá está Yelitze Santaella con la 
doctora María Solarte, con la doc-
tora Joselit López, coordinadora de 
Barrio Adentro, y con Odra Figue-
redo. Fíjate tú, Odra es directora de 
la ASIC La Cruz.

Yo quisiera esta semana que vie-
ne, ministro Márquez, don minis-
tro Márquez; ministro Alvarado, yo 
quisiera esta semana si es posible, a 
finales de semana si es posible, pro-
ducto de tanto trabajo, reunirme 

con todas las autoridades únicas de 
salud, con todos los coordinadores 
estatales de Barrio Adentro y con 
todos los directores y directoras de 
las 593 ASIC del país, a hablar cara 
a cara, a revisar los planes cara a 
cara, a ver los planes de salud. ¿Ah? 
Buena idea, ¿verdad? Bueno, vamos 
a hacer una reunión esta semana, 
ustedes me la planifican bien, bien 
la agenda.

Yo quiero recibir informes, es-
cuchar la verdad de los directores 
de las ASIC, en qué necesitan que 
los ayuden, cómo podemos articu-
lar mejor el sistema de salud públi-
co, cuáles son las líneas de desarro-
llo para el primer semestre, cuál es 
el Plan Carabobo 200.

Bueno, vamos pues, vámonos 
directo a Maturín, ‘Yelitze Santae-
lla, la reina de la parranda.

Adelante Yelitze.

Gobernadora del estado Mo-
nagas, Yelitze Santaella Saludos, 
Presidente, desde acá desde el es-
tado Monagas, Municipio Maturín.

Nos encontramos hoy acá en 
la parroquia El Corozo, y especí-
ficamente en el Urbanismo Patria 
Nueva, construido en Revolución. 
Estamos hoy con el despliegue 

que usted nos ha ordenado, el des-
pliegue consiste precisamente en 
la visita casa por casa. Esta visita 
conlleva a detectar el Covid, todas 
las pruebas necesarias para que a 
nuestro pueblo le demos seguridad, 
para que nuestro pueblo pueda es-
tar tranquilo y que nuestro pueblo 
tenga la medicina a tiempo, como 
usted ha dicho.

También, Presidente, estamos 
desarrollando la vacunación de 
fiebre amarilla casa por casa. Hoy 
hemos venido con el equipo de So-
mos Venezuela, con el equipo de 
Barrio Adentro, con el equipo del 
Ministerio del Poder Popular para 
la Salud, y nos encontramos en ese 
transitar con un camarada, con un 
compatriota en su casa, Dickdier 
Mundaraín, que hoy le van a ha-
cer su prueba Covid este equipo de 
hombres y mujeres.

¿Qué le dirías tú al pueblo de 
Venezuela y al presidente Nicolás 
Maduro?

Vecino del Urbanismo Pa-
tria Nueva, Dickdier Mundaraín 
Bueno, ante todo darle las gracias 
a nuestro Presidente y a usted por 
este despistaje que viene haciendo 
casa por casa, y nos parece bas-
tante, bastante bien, ya que no nos 
tenemos que movilizar y poner en 
riesgo nuestra salud en ir a un cen-
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tro asistencial para hacernos dicha 
prueba.

Gobernadora del estado Mo-
nagas, Yelitze Santaella Bueno, 
Presidente, es parte del trabajo que 
a diario hacemos y realizamos jun-
to a nuestro pueblo.

Pero además se encuentra con-
migo la líder de esta comunidad, 
esos hombres y mujeres que traba-
jan día a día para llevarle mayores 
beneficios a nuestro pueblo, y ella 
es Milagros Presilla.

Milagros, ¿qué le dirías tú a Ve-
nezuela cuando iniciamos el 2021, 
al Presidente en este día tan hermo-
so, cuando andamos en una visita 
casa por casa en tu comunidad?

Vecina del Urbanismo Patria 
Nueva, Milagros Presilla Buenos 
días, señor Presidente, mi nombre 
es Milagros Presilla, en nombre de 
mi comunidad Patria Nueva, pa-
rroquia El Corozo, les damos las 
gracias por los beneficios recibi-
dos por la gobernación, nutrición, 
Departamento de Alimentación, 
Departamento de Salud, dando res-
puesta, Presidente, a nuestra comu-
nidad, a nuestro pueblo.

Gracias Presidente, aquí esta-
mos rodilla en tierra y gracias por 
los apoyos técnicos que en este caso 
nuestra querida y amada goberna-
dora nos está entregando.

Gracias.
Gobernadora del estado Mo-

nagas, Yelitze Santaella Bueno, 
son parte de ese pueblo, Presidente, 
que trabaja, que lucha, que batalla 
y que hoy hace entrega en su nom-
bre, Presidente, de estas ayudas téc-
nicas.

Por eso, Presidente, desde acá 
nosotros seguiremos trabajando, y 
gracias por todo ese apoyo a nues-
tro pueblo.

¡Y que viva la patria!
Asistentes ¡Que viva! [aplau-

sos].
Presidente Nicolás Madu-

ro Yelitze Santaella es una artista, 
nuestra lideresa heredera de Juana 
La Avanzadora, heredera directa 
de Juana La Avanzadora. Yelitze 
Santaella en Maturín. Mi saludo 
al oriente del país. Saludo a todo 
nuestro pueblo.

Bueno, tenemos que reanimar, 
reactivar, tengo mucha esperanza 
de esa reunión que he convocado 
con todas las autoridades únicas de 
salud, con todos los directores de 

Barrio Adentro, con todo el perso-
nal del Estado Mayor de Salud, con 
todos los directores y directoras 
de las Áreas de Salud Integral Co-
munitaria, las 593 ASIC, invitados 
especiales, siempre hay que traer 
invitados especiales; la ministra de 
Ciencia tiene que ser una invitada 
especial, la Vicepresidenta invitada 
especial, y vamos a hacer nuestro 
plan, empeñados, empeñados en 
construir el Sistema Público de Sa-
lud.

Fíjense, voy a leerles el informe 
oficial de la semana de Covid-19, 
tuvimos precisamente esta semana 
de flexibilización segura, fue bas-
tante bien la semana, profundizan-
do en una flexibilización protegida 
por ustedes, si yo me cuido, yo te 
cuido, si tú te cuidas, tú me cuidas. 
Esa es la consigna Alfred Nazaret, 
si yo me cuido, yo te cuido; si tú te 
cuidas, tú me cuidas, y así todos 
nos cuidamos ¿ves? Es muy impor-
tante cuidarse.

Ya tuvimos la primera semana 
de cuarentena radical que estuvo 
muy bien, arrancó bien el año con 
la cuarentena radical, 7 días. Esta-
mos culminando hoy los 7 días de 
la flexibilización segura. Y ahora a 
partir de mañana lunes 18 de ene-
ro arrancan 7 días, 18, 19, 20, 21, 
22, 23, domingo 24. Del lunes 18 
de enero al domingo 24 de enero, 7 
días de cuarentena radical, radical, 
consciente, colectiva, social, volun-
taria, el método 7 + 7, fíjense uste-
des hemos aumentado, hemos au-
mentado, oído, fíjense ustedes este 
informe, el informe semanal, ya el 
ministro les dará el informe del día 
de hoy.

Dice: “Situación del Covid en 
Venezuela al 17 de enero 2021. Mi-
nisterio del Poder Popular para la 
Salud. Boletín oficial. Para el 17 de 
enero 2021, hoy, tenemos en Vene-
zuela 5 mil 695 casos activos. En 
la última semana hemos manteni-
do un promedio de 5 mil 320 ca-
sos, 456 casos nuevos y 350 recu-
perados por día. Veníamos de una 
reducción de casos activos desde 
mediados de septiembre hasta oc-
tubre; entramos en una meseta has-
ta la segunda semana de diciembre, 
y desde la tercera semana de di-
ciembre un incremento de casos 
que se mantiene hasta la fecha. En 
noviembre teníamos 13 casos acti-
vos por 100 mil habitantes. En las 

dos primeras semanas de diciem-
bre nos ubicamos en 12; la tercera 
semana de diciembre subimos a 
14, la última semana de diciembre 
y las dos primeras semanas de ene-
ro subimos a 15 casos activos por 
100 mil habitantes, y ahora en esta 
tercera semana, que hoy culmina, 
subimos a 17 casos activos por 100 
mil habitantes; es una tendencia de 
elevación lenta pero de elevación 
de los casos.

Esta semana hemos tenido más 
casos nuevos diarios y más altas 
que la semana anterior. Hoy tene-
mos un mayor número de casos 
activos que las 13 semanas previas; 
se mantiene una tendencia de cre-
cimiento lento semanal por quinta 
semana consecutiva; se espera un 
incremento mayor de casos activos 
para las próximas semanas de enero 
y febrero. Consideramos necesario 
seguir reforzando las medidas de 
protección individual y colectiva, y 
garantizar el estricto cumplimiento 
de la cuarentena radical en esta se-
mana que comienza.

Ante la aparición de nuevas ce-
pas en el Reino Unido y Brasil, en 
Latinoamérica, recomendamos re-
forzar las medidas de control de in-
gresos de personas a través de nues-
tras fronteras aéreas y terrestres, y 
realizar la secuenciación aleatoria 
del virus en pacientes positivos que 
ingresan al país, y los que están en 
Venezuela que vuelvan a dar posi-
tivo después de 4 semanas o 6 se-
manas de diagnóstico anterior.” Los 
que repiten. Correcto.

“Esta semana, oído, tuvieron 
crecimiento 9 entidades. ¿Cuáles 
son las que tuvieron crecimiento? 
Caracas, Apure, Mérida, Miranda, 
Nueva Esparta, Táchira, Trujillo, 
Yaracuy y el Zulia.

Nuevamente llama la atención 
los crecimientos de: Caracas, Mi-
randa, Táchira y Nueva Esparta 
que subieron más de 5 puntos al 
igual que la semana pasada. Tre-
ce entidades se mantuvieron con 
tendencia estable: Amazonas, An-
zoátegui,, Aragua, Barinas, Bolívar, 
Carabobo, Delta Amacuro, Falcón, 
Guárico, Lara, Monagas, Portugue-
sa y Zulia. Y dos entidades tuvieron 
descenso: La Guaira y Cojedes.

Aquí dice: Las entidades con 
mayor número de casos fueron: 
Zulia, 1.051 contagiados. Atención 
al Zulia.

Caracas, 969; Miranda, 958, Ya-
racuy: 407, Lara: 421, Táchira: 354, 
Mérida: 287, Carabobo: 259.”

Venezuela, como dije, tiene a la 
fecha 17 casos activos por cada 100  
mil habitantes. La tasa de casos ac-
tivos más altos está en Yaracuy, La 
Guaira, Caracas, Miranda, Táchira, 
Mérida, Zulia, Lara y Nueva Espar-
ta.

Este es el informe de la semana, 
siempre me gusta que ustedes es-
tén bien informados, que todos los 
venezolanos y venezolanas estén 
correctamente informados y ade-
más podamos activar todos los me-
canismos de prevención, de alerta 
temprana en todos los estados don-
de se produce el crecimiento.

Yo quisiera que el ministro Car-
los Alvarado, doctor Carlos Alva-
rado nos dé los números de hoy 
domingo.

Adelante.
Ministro del Poder Popular 

para la Salud, Carlos Alvarado 
Gracias Presidente. Para el día de 
hoy reportamos que en las últimas 
24 horas se han reportado 497 ca-
sos nuevos. Estos 497 casos nuevos 
provienen de los 9 laboratorios de 
biología molecular que tenemos 
instalados en el país, y de 30 equi-
pos de pruebas  antihigiénicas rá-
pidas que cuando son positivas son 
equivalentes a la PCR que tenemos 
instalados en todos los estados. En 
todos los estados ya tenemos un 
equipo de estos que nos ayuda a te-
ner los números y los diagnósticos 
más cercanos a donde vive la gen-
te. De esos 497 casos, 488 son de 
transmisión comunitaria, 9 casos 
importados. Estos 497 casos esta-
mos llegando a 119 mil 803 casos 
confirmados en el país. Además 
9 casos importados procedentes 
de México, que ingresaron por La 
Guaira.

Lamentablemente tenemos que 
informar hoy el fallecimiento de 
5 personas, para llegar a 1.106 ca-
sos fallecidos. Y les damos nuestra 
condolencia a sus familiares y seres 
queridos.

Se reportan para el día de hoy 
380 casos recuperados, esta vez ba-
jamos un punto de porcentaje de 
recuperación, esto por el número 
de casos nuevos que tenemos, 94 
por ciento de recuperados tenemos 
el día de hoy.

Los casos de transmisión co-
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munitaria son 488, 110 del Distrito 
Capital, 100 del estado Miranda, 
95 del estado Zulia, 84 del estado 
Carabobo, 36 de Aragua, 22 de  La 
Guaira, 20 de Barinas, 7 de Mérida, 
5 de Yaracuy, 4 de Sucre, 2 de Fal-
cón, 2 de Monagas y 1 de Lara.

Esos son los números que tene-
mos para hoy Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno. Muy bien, continuemos esta 
batalla permanente informando a 
nuestro pueblo. Una de las claves 
del método venezolano es infor-
mar a nuestro pueblo, es estar con 
el liderazgo articulado de las bases; 
es que los médicos, médicas, las 
brigadas médicas estén activadas, 
es que funcione perfecto el siste-
ma de hospitalización de todos los 
pacientes que den positivo, todos, 
todos. Bueno, método venezolano.

Fíjense ustedes, me está llegando 
un mensaje del Sur de Venezuela, 
del gobernador, me está llegando en 
este momento, del gobernador del 
estado Bolívar, Justo Noguera Pie-
tri quien se encuentra escoltando 
los camiones con el oxígeno que es-
tamos enviando a Brasil, a nuestros 
hermanos de Manaos, a nuestros 

hermanos y hermanas de Brasil. Ha 
salido el oxígeno, los camiones pre-
cisamente. Me dice Justo Noguera: 
“Buenas tardes mi comandante en 
jefe, le informo que en estos mo-
mentos nos encontramos pasando 
frene al fuerte de nuestro ejército 
en Luepa, el convoy que va hacia 
Brasil en solidaridad con el pueblo 
de Amazonas; está conformado por 
6 cisternas, con un total de 136 mil 
litros de oxígeno, equivalente a 14 
mil balones o bombonas individua-
les. Temprano en la mañana estare-
mos atravesando la línea, la fronte-
ra con Brasil en la aduana de Santa 
Elena de Uairén, para entregar la 
carga a las autoridades sanitarias 
de Brasil, y continúen con destino a 
Manaos, donde se estiman puedan 
llegar 14 horas después.”

Muy bien, a nombre del pueblo 
de Venezuela, estamos enviando 
este apoyo humanitario necesario. 
Si algo debe privar en el sentimien-
to de nosotros los cristianos en este 
momento, es la solidaridad, la soli-
daridad en Cristo, con Cristo y por 
Cristo, la solidaridad entre los pue-
blos hermanos.

Venezuela ha extendido su 
mano solidaria al pueblo de Ama-
zonas, porque son nuestros pueblos 
hermanos del Brasil, y precisamen-
te aspiramos con la celeridad que 
se ha tomado este tema, que llegue 
pronto este oxígeno para el pueblo 
de Brasil, y debe saber el pueblo de 
Brasil que en las medidas de nues-
tras posibilidades y más allá esta-
mos dispuestos a apoyar al Brasil, 
el Brasil hermano, el Brasil grande, 
al Brasil del pueblo.

Allá van los camiones, bueno, 
garantizando esta ayuda; un escán-
dalo mundial de verdad todo lo que 
ha sucedido en el Amazonas, incre-
mento de contagios. Estaba viendo 
un reportaje del incremento de per-
sonas que han fallecido. Muy dolo-
roso, a nosotros nos duele como 
bolivarianos, hijos de Bolívar, nos 
duele nuestros hermanos latinoa-
mericanos, y como cristianos, por-
que ¿para qué somos cristianos? 
¿Para ir a la misia media hora, una 
hora a rezar y salir creyéndose que 
ya está cumplida la tarea? O somos 
cristianos para igual que Cristo, dar 
el amor y multiplicar la solidaridad 
cada vez que hace falta, dar nues-
tra vida, si es necesario, por la so-

lidaridad, el amor y la vida de los 
pueblos hermanos; en Cristo Se-
ñor, redentor, en él y con él vamos 
en solidaridad con nuestro pueblo 
hermano de Brasil. Mil abrazos, 
mil bendiciones para el pueblo de 
Amazonas, y el pueblo de Brasil.

Precisamente vamos a ver un 
video, lo voy a compartir con us-
tedes sobre este caso de Brasil y la 
situación alarmante, alarmante de 
nuestro hermano pueblo de Bra-
sil ante el desastre sanitario de Jair 
Bolsonaro. Vamos a ver. ¿Lo tene-
mos listo? ¿Qué dice Alfred Naza-
ret? ¡Adelante Brasil!

[Proyección de video]

Locutor en off Además del au-
mento de los contagios Brasil en-
frenta dificultades sanitarias para 
hacer frente a esta mortífera pan-
demia.

Habitante entrevistado [vía 
subtítulos] ¿Dónde está el gobier-
no? ¿Dónde están los alcaldes? 
¿Dónde están los concejales que 
cuando quieren votos los piden en 
las calles? Pero cuando la gente ne-
cesita ayuda no viene nadie. Cuan-
do la gente necesita apoyo nadie 
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viene. La gente se está muriendo. 
No es juego, no es un juego. ¡Ayu-
da! ¿Dónde está el oxígeno  para 
los hospitales?

Locutor en off La situación del 
Estado selvático de Amazonas es 
grave, con un sistema hospitalario 
al borde del colapso. En los prime-
ros 10 días del año la ciudad registró 
más hospitalizaciones que todo di-
ciembre con 1.574 nuevos internos

Médico [vía traductor] Estamos 
al límite de la capacidad de nuestras 
UCI y de nuestras clínicas médicas, 
estamos batiendo todos los récords 
internacionales en estas áreas 

Locutor en off Durante las 
primeras horas de este viernes la 
Fuerza Aérea de Brasil entregó su-
ministro de emergencia de oxígeno 
al Estado, 6 cilindros con 9.300 ki-
logramos de oxígeno fueron envia-
dos desde Sao Paulo hasta Manaos.

Entrevistado Manaos  no conta-
ba con un plan de tratamiento con 
diagnóstico clínico, y eso ha impac-
tado mucho en la gravedad del vi-
rus. Por otro lado la infraestructura 
hospitalaria de atención especiali-
zada en Manaos es bastante peque-
ña en términos porcentuales.

Locutor en off La Fuerza Aérea 
también está enviando a pacientes 
para aliviar la presión sobre el sis-
tema de salud, en un primer vuelo 
transportó a 9 pacientes y 5 médi-
cos de Manaos a Teresina, al nores-
te de Brasil, y es que a la saturación 
de hospitales también se le suma la 
falta de personal médico.

Familiar de paciente con Co-
vid-19 Ayer solo había 4 médicos y 
más de 70 pacientes en esta sala, y 
había 12 pacientes entubados don-
de mi madre estaba siendo tratada.

Locutor en off El gobierno de 
Amazonas estableció un toque de 
queda en todo el estado desde las 7 
de la noche hasta las 6 de la maña-
na, esto con el propósito de detener 
la propagación del Covid-19.

Así se ve desde el aire el cemen-
terio local. Desde el inicio de la 
pandemia la ciudad capital del es-
tado Amazonas, con 2.2 millones 
de habitantes, ha registrado más de 
5 mil 900 muertes. Brasil sigue sin 
aprobar el inicio de la vacunación 
masiva contra la Covid-19, algo que 
las autoridades de Manaos confían 
que ayudará significativamente a 
bajar los números de contagios.

[Fin de video]

Presidente Nicolás Maduro Es 
doloroso y triste, doloroso y triste 
esta situación; por eso es que uno 
dice tenemos que cuidarnos en la 
medida de nuestras posibilidades, 
humildemente ayudar a nuestros 
hermanos pueblo de Brasil, del 
Caribe, del ALBA. Por eso es que 
en el ALBA hemos decidido fren-
te a las arrebatiñas de las  vacunas 
mundiales, una guerra geopolíti-
ca por la vacuna. La Organización 
Mundial de la Salud ha dicho que el 
95 por ciento de las vacunas a esta 
altura han caído en las manos de 
10 países, quiere decir que hay 190 
países del mundo que no han teni-
do derecho a tener la vacuna, los 
países de América Latina, el Cari-
be, África, Asia, hay un monopolio 
de las vacunas que desnuda el sis-
tema mundial injusto, desigual que 
existe. Por eso el ALBA ha decidi-
do crear un Banco de vacuna, un 
Banco de medicina, un Banco de 
instrumentos de diagnóstico, PCR, 
prueba rápida; tenemos que hacer-
lo en unión, en solidaridad, en la 
solidaridad de Bolívar, de Sucre, de 
Martí; en la solidaridad de nuestro 
Cristo redentor, en la solidaridad, 
en la solidaridad; este mundo no se 
va a salvar con individualismo, con 
mezquindad, con egoísmo; se va a 
salvar con unión, con solidaridad, 
con más humanismo. Esa es la ver-
dad, el humanismo cristiano, el hu-
manismo bolivariano que nosotros 
llamamos en Venezuela el socialis-
mo del siglo XXI precisamente.

Vamos a ver a Colombia. Co-
lombia ha tenido un repunte bru-
tal, brutal; nosotros hemos estado 
alertas en las fronteras, sobre todo 
en la frontera con Cúcuta. El repor-
te en Colombia ha sido brutal y es 
importante que estemos bien in-
formados, porque este programa lo 
ven mucho en Colombia, y en Co-
lombia tapan la información sobre 
la verdad de lo que está sucediendo. 
Para que los colombianos se ente-
ren de la verdad es su país vamos a 
pasar este video.

Adelante.

[Proyección de video]

Locutor en off En Colombia la 
pandemia del coronavirus, lamen-
tablemente al presidente Iván Du-
que, se le salió de las manos.

Este país superó por primera 
vez los 20 mil contagios diarios por 
Covid-19, con un récord de 21 mil 
78 casos.

Según informó el Ministerio de 
Salud el país también sumó 377 fa-
llecidos, la cifra más alta desde que 
comenzó la pandemia. La veloci-
dad de los contagios sigue sin fre-
nos en Bogotá, que también rom-
pió récord registrando en su último 
informe 8 mil 445 casos, el número 
más alto en la capital desde el inicio 
de la emergencia sanitaria en Co-
lombia en marzo del 2020.

Por la crisis hospitalaria en la 
capital del país, Cartagena de In-
dias apoyará a Bogotá en la aten-
ción de pacientes con coronavirus 
procedentes de la capital. Según 
datos oficiales, 30 mil 45 profesio-
nales de la salud se han contagiado 
de este letal virus, de los cuales 152 
han fallecido.

[Fin de video]

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, sigamos nosotros en nues-
tra batalla, tomen todas las medi-
das preventivas. Pero la medida 
más importante eres tú, compatrio-
ta que me escuchas; eres tú. Son us-
tedes familia. Eres tú, mujer. Y tam-
bién eres tú, joven. Eres tú, niño y 
niña, que me escuchan, las niñas 
y niños. A ustedes va mi mensaje, 
esta pandemia llegó, nos hemos 
cuidado colectivamente, y creo que 
el método venezolano 7 + 7 ha fun-
cionado, y es el método pertinente 
para abordar la vida en pandemia 
todos los meses de lo que esto dure, 
todo el tiempo de lo que esto dure. 
Este es un método correcto.

A mí me propusieron en la co-
misión presidencial arrancar el año 
con 14 días de cuarentena. Y yo dije 
vamos a probar el 7 + 7, vamos a 
continuar con el 7 +  7. Como dice 
la canción, aquella canción Cilia, 
“no deje camino…”. ¿Cómo es…? 
[canta] No deje camino pa’ coger por 
vereda… ¿Dice? No deje camino pa’ 
coger por vereda. ¡Este es nuestro 
camino! El 7 + 7, 7 + 7 es nuestro 

camino, es nuestro camino. Y debe-
mos nosotros perfeccionarlo, pero 
yo les pido que la única forma que 
esto es con un gran esfuerzo de vo-
luntad, un gran esfuerzo de volun-
tad, respetando las normas, ahí está 
estipulado quiénes pueden salir en 
los 7 días de cuarentena, está bien 
estipulado.

Si a usted le toca salir para su 
trabajo, porque está en las áreas 
priorizadas de trabajo; si le toca 
salir para hacer alguna compra im-
portante para su familia, salga bien 
protegido compadre y comadre, 
salgan bien protegidos, vayan segu-
ros y vuelvan seguros.

Miren que sí se puede, se pue-
de vivir, se puede activar, se puede 
hacer de todo. Como lo dije preci-
samente esta semana que está ter-
minando, el martes 12 de enero me 
tocó ir a la Asamblea Nacional, a 
la nueva Asamblea Nacional elec-
ta por el pueblo, para presentar mi 
memoria y cuenta ante el órgano 
legislativo del país, como mandata 
la Constitución. La Constitución 
dice que a los 10 días de instalada 
la Asamblea, el Presidente de la Re-
pública debe presentarse para dar 
memoria y cuenta del año anterior 
de manera constitucional, así dice.

Allí llegamos Cilia y yo vestidos 
de azul los dos. La suerte, el azul. 
Llegamos allí, el color de San Mi-
guel Arcángel que nos protege, nos 
bendice. Presenté informe sobre 
todos los asuntos de interés del año 
2020 y sobre todo la visión de futu-
ro, hacia dónde vamos. Convoqué 
a la unidad nacional, a la unión de 
todos los venezolanos y venezola-
nas para el esfuerzo de la recupe-
ración económica, para el esfuerzo 
de la batalla contra el Covid. Para 
el esfuerzo de la educación pública, 
de la educación de nuestros hijos, 
hijos, de los niños y niñas, para el 
esfuerzo de la unión de la familia 
venezolana por la paz, por la segu-
ridad. Ahí quedó plenamente esta-
blecido que el camino de Venezuela 
es el camino de la democracia, de la 
libertad, de las elecciones.

Tremendo acto, realmente im-
pactante ese encuentro, después de 
cinco años, cinco años después. Es-
peramos con paciencia, paciencia, 
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que llegara este día. Y yo sabía que 
este día iba a llegar, por eso cuan-
do llegué a la Asamblea Nacional el 
martes dije llegó el día, este era el 
día que esperábamos, el camino de 
la recuperación de la Asamblea Na-
cional con el voto del pueblo.

¡Que iba a llegar el día! Y llegó 
el día.

Con paciencia, como nos carac-
teriza a los bolivarianos, a los cha-
vistas, paciencia histórica, con fe 
en nuestro camino, con confianza 
absoluta bajo el manto sagrado de 
nuestro Señor Jesucristo ahí llegué, 
ahí entré y di mi informe. Tres ho-
ras, veinte minutos duró el informe.

Unos dicen que fue largo y otros 
dicen que pudo haber sido más 
largo. Pero fue completo. Hice un 
esfuerzo con todos los equipos de 
trabajo, la Vicepresidenta Ejecuti-
va, el Vicepresidente Alfred Naza-
ret de Comunicación, un esfuerzo 
para resumir tantas cosas, tantas 
cosas, ¿verdad? Ahí en la Asamblea 
Nacional.

Saludé a todos los diputados y 
diputadas, estaban los diputados 
y diputadas líderes de los partidos 
políticos de la oposición, les dije: 
“Prepárense, que vienen las eleccio-
nes”. Este año vienen las elecciones 
para gobernadores y gobernadoras, 
llueva, truene o relampaguee en 
Venezuela este año hay elecciones 
de gobernadores y de gobernado-
res. Como debe ser.

Y luego elecciones de alcaldes y 
alcaldesas.

Y en el 2024 elecciones presi-
denciales. Esa es la Venezuela, ésta, 
la Venezuela constitucional, demo-
crática, bolivariana, libre, soberana, 
independiente, esta es Venezuela, y 
nuestro triunfo siempre tiene que 
venir por el camino de la libertad, 
de la participación, del voto, de la 
conciencia cívica, de la conciencia 
nacional, de la unión nacional so-
bre todo en este año que es el año de 
Carabobo, el año de los 200 años de 
aquella inmensa victoria del Ejérci-
to Libertador con Bolívar al frente, 
con el Negro Primero. Es el año del 
Negro Primero, el año de Bolívar, 

el año de Carabobo, Carabobo 200. 
Por eso les digo que me sentí muy 
feliz de ir a la Asamblea Nacional, 
saludé a su presidente, al doctor 
Jorge Rodríguez Gómez, a su pri-
mera vicepresidenta, la doctora 
Iris Varela, a su segundo vicepresi-
dente el diputado Didalco Bolívar, 
a su secretaria, secretaria Rosalba 
Gil, secretaria de la Asamblea Na-
cional, a la subsecretaria; saludé 
a toda la junta directiva. Fíjate, la 
junta directiva de la Asamblea Na-
cional como vemos en imágenes, 
está conformada por 5 miembros: 
presidente, primer vicepresidente, 
segundo vicepresidente, una se-
cretaría y subsecretaría. De los 5 
miembros 3 son mujeres. Primera 
vez en la historia de que la mayoría 
de la junta directiva del Poder Le-
gislativo son todas mujeres, 3 mu-
jeres. ¡Ah! Impresionante de ver-
dad. La Asamblea Nacional se ha 
activado con mucho dinamismo, 
instaló ya la comisión de paz, diá-
logo y reconciliación; ha instalado 
la comisión del Esequibo, también 
aprobó un comunicado por unani-
midad en defensa de los derechos 
de Venezuela sobre la Guayana 

Esequiba, y vamos al combate para 
conquistar, por la vía diplomática 
de acuerdo al Acuerdo de Ginebra 
de 1966, nuestro Esequibo. ¡El Sol 
de Venezuela nace en el Esequibo! 
Es la consigna del corazón de todos 
los venezolanos auténticos, de to-
das las venezolanas auténticas.

Así que esa Asamblea Nacional, 
mire, ahora viene la etapa de las le-
yes, la etapa del diálogo nacional, la 
etapa del nombramiento de las ins-
tituciones. Le toca a esta Asamblea 
Nacional nombrar al nuevo Conse-
jo Nacional Electoral, como manda 
la Constitución; desde el año 2006 
no se hace de esa forma sino que 
por medida cautelar preventiva 
aleatoria lo ha hecho el Tribunal 
Supremo.

Diputada Cilia Flores ¿qué me 
puede decir usted de las tareas? Por 
favor, aquí tenemos a la diputada 
Cilia Flores, invitada especial.

¿Cómo has visto Cilia, tú, dipu-
tada, con la experiencia que tú tie-
nes, cómo has visto estos primeros 
pasos de la Asamblea Nacional? 
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Por favor Cilita.

Primera combatiente Cilia 
Flores Gracias, Presidente.

Sí, bueno, la Asamblea Nacional 
arrancó como lo esperaba el pue-
blo, primero que llegamos todos los 
diputados y diputadas y entramos 
a la Asamblea Nacional con el pue-
blo, el pueblo al que se le había ce-
rrado las puertas por la Asamblea 
Nacional saliente, que no solamen-
te le cerró las puertas al pueblo sino 
que hizo todo el daño que pudo 
durante 5 años. Ahora nosotros 
comenzamos con buen pie, porque 
comenzamos consultando al pue-
blo, llegamos con una cantidad de 
propuestas, 12 propuestas de leyes 
que fueron consultadas y son las 
que ahora nosotros vamos a traba-
jar. Ya como usted decía Presiden-
te, se instalaron las comisiones del 
diálogo del Esequibo, y las 15 co-
misiones permanente ya comenza-
ron a conformarse para empezar el 
trabajo legislativo, son 15 comisio-
nes que habían sido abandonadas, 
que no tenían trabajo porque en 
verdad allí si uno dijera cuál es el 

resultado de la Asamblea Nacional 
saliente fue nulo, fue cero, no sola-
mente por el daño que hicieron al 
pueblo sino porque dejaron y aban-
donaron las facultades que da la 
Constitución al Parlamento nacio-
nal, y eso nosotros ahora lo hemos 
retomado, hemos comenzado a 
trabajar las consultas, vamos a em-
pezar a aprobar las leyes, la Ley de 
los parlamentos comunales, ya está 
avanzada. Ya en los próximos días, 
en las próximas sesiones; estamos 
trabajando martes, jueves y miér-
coles; martes y jueves las sesiones 
ordinarias, los miércoles las sesio-
nes de las comisiones permanentes, 
y las comisiones especiales están 
trabajando todos los días, estamos 
a tiempo completo, es el trabajo del 
diputado, dedicación exclusiva a 
tiempo completo para tratar de re-
cuperar esos 5 años de desastre que 
dejó la Asamblea Nacional saliente. 

Nosotros tenemos esa meta, va-
mos a reconstruir, estamos a tiem-
po y lo estamos haciendo, para que 
el pueblo pueda tener un Parla-
mento y pueda tener leyes que son 
las que requiere el pueblo, y pueda 

también tener la defensa desde el 
Parlamento de nuestra patria, por-
que desde la Asamblea Nacional 
todo el mundo sabe cómo se cons-
piró para que se tratara de invadir, 
se tratara de generar violencia, para 
que se perdiera nuestra soberanía y 
nuestra independencia, pues nues-
tro trabajo también desde la Asam-
blea Nacional es pararnos desde el 
Parlamento y decir, en Venezuela 
mandamos los venezolanos, en 
Venezuela mandamos las venezo-
lanas, se respeta nuestro territorio, 
nuestra autodeterminación, y el 
Esequibo, porque el Esequibo es de 
Venezuela, y nosotros lo vamos a 
defender con las uñas, con el alma 
y con las leyes. Gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Gracias diputada Cilia Flores, mu-
chas gracias. El informe no me lo 
habías dado en la casa, se lo tenía 
guardado Cilita diputada. Bueno, 
ha dicho Cilia: “Estamos a tiempo 
y lo estamos haciendo.” Estamos en 
un nuevo tiempo, una nueva era 
política, un nuevo ciclo político, 
tenemos que verlo con optimismo, 

con fe, con esperanza, con fuerza 
de trabajo. Una nueva Asamblea 
Nacional se ha instalado, y lo que 
ha traído es un mensaje poderoso 
de paz, de progreso, de recupera-
ción. Tengo una fe enorme en el 
pueblo de Venezuela, en su nueva 
Asamblea Nacional. Y me vine de 
ese mensaje anual convencido que 
este es el camino correcto, que este 
es el camino de Cristo Redentor, 
que este es el camino de Carabobo, 
de Bolívar; que este es el camino de 
Chávez, el camino de la unión de 
todos los venezolanos y las venezo-
lanas. 

Domingo 17 de enero, tercer do-
mingo, seguimos en batalla y segui-
mos en victoria. Buenas tardes para 
toda Venezuela. ¡Hasta la victoria 
siempre Venezuela!

Asistentes ¡Venceremos! 

Presidente Nicolás Maduro 
Bendiciones. Venceremos. Gracias.
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